
第 20回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和３年 12月３日（月曜）      ９時３０分 開会 

休 憩 9:33-34  

１０時０６分 閉会 

会 議 場 所 ３階委員会室 

出 席 委 員 

氏   名 

委員長  中村 和宏 委 員 渡辺洋一郎  

副委員長 正村紀美子 委 員 黒田 栄継  

委 員  鈴木 健充 委 員 常通 直人  

委 員  中田智惠子  議 長 早 苗  豊 

欠席委員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

総務課長 佐々木快治   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 佐藤 史彦 主査 上田 瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

２ 議 件 

（１） 調査事項 

ア 令和３年芽室町議会定例会１２月定例会議の運営について  当日資料１  

イ １２月定例会議における一般質問について         当日資料２ 

ウ 議会だより１２月号の編集について            当日資料３ 

エ 議会だより１月号の編集企画について           資料４ 

オ 令和４年度議会費予算案について             資料５ 

カ 白樺高校との包括連携協定事業の振り返りについて     資料６ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

（２）その他 

                                        

２ 議 件 

ア 令和３年芽室町議会定例会12月定例会議の運営について  当日資料１ 

・総務課長：資料1-1説明。 

・委員長：質疑は。 

・（質疑なし） 

・正村副委員長：資料１の説明 

・委員長：質疑は？ 

・（質疑なし） 



・委員長：提案通りで決定する。 

 

イ １２月定例会議における一般質問について  当日資料２ 

・副委員長：資料説明。１２月２日の通告期限までに１０人。１５日に５人、１６日

に５人の実施としたい。併せて「じゃがバス」の車内広告を行いたい。 

・委員長：説明あったが、質疑は。 

（質疑無し） 

・委員長：説明のとおり決定する。 

 

ウ 議会だより12月号の編集について  当日資料３ 

・鈴木委員：資料説明（８ページ編集）。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案通りで決定する。 

 

エ 議会だより１月号の編集企画について  資料４ 

・渡辺委員：１月号から厚生文教常任委員会が主担当となる旨と資料の説明及び４

ページ編集の説明。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案通りで決定する。 

 

 オ 令和４年度議会費予算案について  資料５ 

・総務係長：資料説明。 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：提案通りで決定する。 

 

カ 白樺高校との包括連携協定事業の振り返りについて  資料６ 

・常通委員：資料説明（１０月２９日～１１月４日で実施した３学年を対象とした事

業の総括説明） 

・委員長：意見・質疑はないか？  

・（意見・質疑なし） 

・正村副委員長：次年度に向けての議会の姿勢として、高校が望む有効な授業になる

よう、目的をいっそう明確にすべきと感じた。 

・常通委員：御意見を踏まえて、高校とも改めて協議し、事業の充実を図りたい。 

・委員長：説明内容を議会運営委員会のまとめとし、次回の全員協議会に諮りたい。

異議ないか。 

・（異議なし） 

・黒田委員：取り組み（事業）自体は有効であるということを明確に整理しておくこ



とが、次年度の事業展開がスムーズになると考えるので、議運として共通認識を

図るべきと考える。 

・常通委員：今回は、コロナの影響で急きょ、三者連携事業となったが、次年度も基

本的にこの方法で実施していきたい。 

・鈴木委員：過去の実績を積みあげて、今年度のステップアップした事業につながっ

たと評価している。次年度に向けても、三者連携を基本として事業の充実を図っ

ていくように進めることに賛成する。 

  ・委員長：各委員の意見を踏まえて、議運のまとめとしたい。 

 

  ・委員長：お諮りする。当日追加として「意見書の議決要請」を議題としたい。いか

がか？ 

  ・（異議なし） 

  ・総務係長：資料説明（北海道町村議会議長会長名をもって要請のあった「意見書／

地球温暖化、海水温上昇に伴う水産漁業被害の解明と支援策を求める意見書」説

明） 

  ・委員長：意見・質疑はないか？ 

  ・常通委員：本町に水産業の直接的影響はないものの、地球温暖化という地球規模で

の課題、広尾町との交流等、自治体議会として、関与すべき重要事項が含まれてい

ることから要請に応じるべきと考える。 

  ・委員長：他にないか？ 

  ・（異議なし） 

  ・委員長：取り扱うことで決定する。 

  ・委員長：文案についてはいかがか？ 

  ・常通委員：事務局として、他自治体の状況を確認していれば説明を求めたいが、い

かがか？ 

  ・総務係長：広尾町に確認した際、要請通りの文案が適正という見解は確認してい

る。 

  ・常通委員：事務局説明を受けて、本町議会も文案はそのままで、必要事項を添えて

決定してはいかがか？その流れで１２月議会の会期中に決定してはいかがか？ 

  ・委員長：意見・質疑はないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：文案をお示しする。意見・質疑はないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：文案どおり決定し、１２月議会定例会議最終日に提案することとしたい。

また、軽微な変更については、正副一任としたい。異議ないか？ 

  ・（意見・質疑なし） 

  ・委員長：説明どおり決定する。 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  



１２月１４日（火）９時３０分～ 

（２）その他 

・委員長：  

・委員長：他に「その他」案件はあるか？ 

・ 

（委員、議長、事務局なし） 

 

                      以上をもって委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和３年 12月３日 

議会運営委員会委員長 中 村 和 宏 

 

 


